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本报记者 刘 钊

5月24日，克劳斯发布公告称, 公
司间接持股的全资子公司KraussMaf⁃
fei Group GmbH（以 下 简 称“KM集
团”）拟在全球范围内精简不超过790
个工作岗位，本项目预计将产生约
3240万欧元（约2.47亿元人民币）的遣
散费、过渡期安置、自愿离职补偿等费
用支出。

克劳斯表示，KM集团将充分利
用运营成本下降的优势，创新驱动
并继续深耕橡塑机械行业领域，持
续提高产品质量和客户满意度，不
断增强综合竞争力，实现可持续和
高质量发展。

公开资料显示，KM集团是全球最
大的橡塑机械和系统解决方案供应商
之一，其注塑设备产品在高端和大型
设备领域长年位于全球品牌前列，挤
出设备产品和反应成型设备产品均为
全球行业龙头。

2018年12月28日，克劳斯以60.62
亿元的价格收购装备卢森堡（KM集
团为装备卢森堡下属最终运营主体）
100%股权。但从业绩表现来看，此
后克劳斯亏损日渐增多，自2019年起
已连亏4年。KM集团的业绩不佳是
导致克劳斯业绩亏损逐年扩大的最
重要原因。

数据显示，2019年至2022年，克劳
斯归母净利润分别为-1.58亿元、-2.30
亿元、-2.46亿元以及-16.18亿元。四
年间，克劳斯归属于上市公司股东的
净利润累计亏损22.52亿元。其中，装
备卢森堡（包含KM集团）累计亏损
22.29亿元，占比高达98.97%。而在今
年一季度，克劳斯仍亏损3.38亿元。

在克劳斯收购装备卢森堡后，公
司的高额薪酬也受到投资者关注。
Wind数据显示，2017年未收购装备卢
森堡时，克劳斯员工人均薪酬为18.55
万元，自2018年收购装备卢森堡之后，
克劳斯的人均薪酬维持在50万元上
下，作为经营负责人的总经理薪酬更

是突破千万元。2022年，时任公司总
经理的Michael Ruf报酬高达1658.23
万元，比同业绩水平公司的总经理薪
酬高出许多。

或许是高额薪酬对公司业绩带
来了沉重负担，在无法有效改善业绩
的情况下，克劳斯采取裁员这种“断
臂求生”的方式挽救业绩。公告显
示，KM集团拟实施以组织结构优化、
组织流程优化、工作岗位精简、降本
提质增效为核心的调整计划和效率
计划项目。拟在全球范围内精简不
超过790个工作岗位。该等岗位为非
生产性业务部门工作岗位，本项目预
计将产生约3240万欧元（约2.47亿元
人民币）的遣散费、过渡期安置、自愿

离职补偿等费用支出，KM集团将按
照适用的会计准则在2023年度予以
计提。

一位不愿具名的会计师事务所
审计经理、注册会计师告诉《证券日
报》记者：“遣散费、过渡期安置、自
愿离职补偿等费用支出将造成利润
表中管理费用增加、净利润减少，资
产负债表中应付职工薪酬增加，所
有者权益表中未分配利润减少，根
据公司过往业绩表现来看，上述费
用支出将对公司2023年业绩产生一
定影响。”

“就目前的形势来说，克劳斯收
购装备卢森堡可以说是‘赔了夫人
又折兵’，这里面虽然有经济因素影

响，但也与公司在收购标的时考虑
不周全有关。因为从公司经营角度
来看，海外资产收购面临的问题更
为复杂，除信息沟通和交流的偏差，
也存在地域因素影响，一旦不可控
事件出现，那么对收购方来说就很
容易陷入被动格局。”北京博星证券
投资顾问有限公司研究所所长、首
席投资顾问邢星对《证券日报》记者
表示：“裁员一方面让企业形象大受
打 击 ，另 一 方 面 也 会 造 成 人 心 浮
动。不过就发展经营而言，裁掉冗
员之后，企业可以轻装上阵，降低生
存成本，在提升团队凝聚力的同时
也有望提高生产效率，使企业尽快
回归正轨。”

克劳斯海外资产收购“水土不服”
子公司拟耗资2.47亿元裁员能否改善业绩？

本报记者 舒娅疆

5月24日晚间，四川省新能源动
力股份有限公司（以下简称“川能动
力”）披露公告，对不法分子假冒公司
名义从事诈骗活动的事情进行正式
辟谣，并提醒大家提高警惕。

据悉，川能动力接到投资者反映，
有不法分子假冒公司名义，伪造公司
官方网站，利用网络平台进行虚假宣
传，以参加“新能源投资大赛”的形式
进行诈骗活动。对此，川能动力在公
告中表示：“公司并未开展任何投资大
赛活动，未上线任何投资理财APP，未
委托任何个人或单位开展上述活动或
业务。”公司强烈谴责任何假冒川能动
力名义欺诈人民群众的违法行为，并
已向当地公安机关报案。

川能动力主营风力及光伏发电、
锂电、垃圾发电等新能源相关业务，
近年来因为在锂矿、锂盐领域的拓展
而备受市场关注。2022 年全年和
2023年第一季度，公司实现归母净
利润分别达到 7.1亿元和 2.76亿元，
同比分别增长104.12%和20.41%。

中国本土企业软权力研究中心
研究员周锡冰对《证券日报》记者表
示，上市公司对上述被冒充的诈骗行

为进行辟谣很有必要。“如果不及时
进行澄清、作出提示，可能会因为这
些诈骗行为及谣言引起外界对于上
市公司的误解。一方面，这可能会影
响企业股价表现，另一方面，也会对
公司的商誉带来不利影响，可能还会
存在潜在的法律风险。”

他同时表示，企业如果发现被不
法分子假冒，首先应该报警。同时，
公司的法务部门也应当及时作出反
应，公司也需要与交易所等监管机构
进行沟通，并及时通过公开平台进行
辟谣，此外还应同步推进相关起诉和
维权工作。

上海明伦律师事务所王智斌律
师向《证券日报》记者表示，上市公司
及时澄清，可以有效提醒相关投资者
规避风险，但是上述事项所涉及的诈
骗对象未必是上市公司股东，仅发布
公告不足以提醒所有潜在的受害者，
上市公司作为被假冒的一方还应及
时报案，由公安机关及时介入侦查并
采取必要的布控措施。

他同时提醒：“无论是投资者还
是消费者，做出一项交易行为的时
候，要核查对方的相关资质，通过正
规渠道进行线上交易，最大程度避免
被诈骗的风险。”

川能动力公开辟谣：
未开展任何投资大赛活动

本报记者 肖 伟

5月23日下午，汉森制药在湖南省
益阳市召开2022年年度股东大会。汉
森制药董事长刘正清在接受《证券日
报》记者采访时表示：“中药作为国粹，
从处方、验方、名方到最后进入国家医
保目录成为集中采购对象，需要花费一
定的时间。因此，采取渐进式创新更有
利于中小中药企业的长期、稳定、健康
发展。”

2022年，汉森制药成功抵御药材涨
价、物流不畅、终端不振等不利因素影
响，取得了较好的经营业绩，实现营业
收入9.16亿元，同比增长2.72%；实现扣
非 后 净 利 润 1.67 亿 元 ，同 比 增 长
26.92%。股东大会决议每10股派发现

金红利3元（含税），共计将派发现金红
利1.51亿元，尚余可分配红利9.43亿元。

创新药是当下资本市场热议的话
题，与会股东也对汉森制药将如何进行
药品创新的问题进行探讨。一位长期
持股的股东向汉森制药高管建议：“创
新药能带来业绩新增长点，建议公司重
视对创新药的开发和利用。”

在听取与会股东的发言后，刘正清
表达了对创新药的看法：“衡量创新药
是否成功的标准，在于这一药物是否产
生了普惠效果，成为年销售额过1亿元
的大单品。此外，其药效能否减轻或治
愈广大患者的病痛，其经济效益能否普
惠广大股民，也是重要的衡量标准。目
前，能达到上述目标要求的创新药在整
个已面市的创新药品类中占比较小。

因此，如果我们把并不充裕的资金全部
押宝在一个独家药品上，或者寄希望于
将募集到的资金押宝在某一个并购项
目所带来的奇效上，这将十分危险。”

此外，《证券日报》记者了解到，在
传统名品四磨汤之外，汉森制药近年来
还大力挖掘名家名方，推动符合地方标
准的药品进入国家标准，推动符合国家
标准的药品进入国家医保目录。

目前，汉森制药依托云南永孜堂等
资源，打造出2个年销售额已过1亿元的
大单品，培育出2个年销售额已过5000
万元的潜力单品，发掘出2个年销售额
可过3000万元的种子单品，另有若干年
销售额已过1000万元的品种正在孕育
壮大中，形成了创新药的梯次队伍。

对此，刘正清向记者举例说明：“实

际上，少数民族依托本地中药材资源，
亦有许多名家名方，在临床实践中取得
了大量治愈案例，为人民群众带来福
祉。推动其更上一层楼，进入医保目
录，可惠及更多病患。以百贝益肺胶
囊、参七心疏胶囊为例，上述品种均为
彝医在长期实践中总结的名方，现在这
些名方得到我们的发掘和推广，在药店
和医院中均获得好评，也成为我们重点
培养的种子单品。”

汉森制药实际控制人刘令安亦出
席本次会议，他向与会股东表示：“欢迎
各位股东提供有价值的中药可投项目
线索，大家可以合作共赢，共谋发展。
另外，在这些年我把汉森制药交给有丰
富经验的专业团队打理，实现了专家治
厂的模式，公司经营情况稳中向好。”

汉森制药积极培育潜力单品 形成创新药梯次队伍

本报记者 肖艳青

5月24日，好想你披露2023年限制
性股票激励计划，此次股权激励将覆盖
177人。

谈及此次股权激励的目的，好想你
表示，在企业转型关键时期，通过建立
健全长效激励机制，建立优胜劣汰、奖
罚分明的赛马机制，驱动员工绩效和组
织绩效提升，实现员工与公司公担风
险、共享利益，朝着企业战略目标而奋
斗，实现企业基业长青。

根据上述股权激励计划，公司拟向
177名中高层管理人员以及核心骨干授
予限制性股票总计不超过1002.8282万
份 。 其 中 ，首 次 授 予 限 制 性 股 票
952.8282万份，预留50万份，授予价格
为4.03元/股。

在业绩考核方面，公司选取营业收
入或净利润作为考核指标，要求公司
2023年达到净利润为正数或者营业收

入扣除后金额较2022年增长15%；2024
年净利润不低于人民币3000万元或者
2024年营业收入扣除后金额较2022年
增长30%。

预留部分将在2023年第三季度报
告披露前授出，预留授予部分公司层面
业绩考核目标与首次授予部分保持一
致。

值得关注的是，从此次股权激励的
授予对象来看，中层管理人员和核心骨
干员工占比九成以上。对此，好想你董
秘豆妍妍表示：“这次激励的员工除了
三名高管之外，主要包括公司的营销中
心、供应链中心、行政职能等各个部门
的核心骨干，覆盖面比较广，希望通过
股权激励与各部门各层级员工利益共
享，共同推动公司持续发展。”

清晖智库创始人、经济学家宋清辉
对《证券日报》记者表示：“好想你在当
下时间节点推出股权激励，具有一定的
积极意义。一方面有利于凝聚士气，激

励员工干劲；另一方面还有利于员工的
心理建设，为夯实后续业务发展奠定基
础。未来，好想你应坚持聚焦主业，推
动红枣产业实现高质量发展。”

资料显示，好想你于2011年5月份
在深交所上市，为中国红枣行业第一家
上市公司。近年来，公司以冻干锁鲜
（FD）技术为核心，以创新驱动发展，与
国内顶尖科研院所深入合作，围绕“十
三大创新”，瞄准健康锁鲜食品赛道，严
选地道食材，开发“专、精、特、新”高质
量产品，实现了健康锁鲜食品的多元化
创新延伸发展。

业内人士认为，在产业升级及消费
升级的推动下，国民消费观念发生了较
大改变，对食品的需求逐渐向个性化、
多元化、休闲化、健康化方向转变。新
一代的年轻消费者以及中等收入群体
愿意为健康饮食给予更高的溢价，低糖
低卡、优质的原材料、健康的加工工艺、
健康的功能性等要求，已成为推动食品

产业向着健康化发展的动力。
对于企业未来规划，豆妍妍表示：

“我们将继续专注红枣主业和健康食
品产业，坚持品牌文化和科技创新双
轮驱动，完善公司健康食品产品矩阵，
不断为消费者提供高品质、高价值健
康食品，促进公司在健康食品产业快
速发展。”

此外，好想你通过投资并购方式进
一步壮大公司实力，也成为投资者的关
注焦点，在之前举办的网上业绩说明会
上，公司投资并购事项被投资者多次提
问。对此，豆妍妍表示：“公司一直秉承
稳健投资的策略，已经通过产业基金投
资了一些优质标的项目，并实现了良好
的投资回报。在自主投资方面，公司也
一直在积极寻找优质标的，方向上更倾
向于与公司红枣以及健康食品产业相
关的企业，与公司战略发展有协同效应
的企业，通过优势互补，实现双方合作
共赢，实现公司持续、稳定、健康发展。”

好想你推2023年限制性股票激励计划
将覆盖177名核心骨干员工

本报记者 李雯珊
见习记者 解世豪

5月24日，医药零售企业大参林
发布 2023年定增方案（申报稿），计
划向特定对象发行募集资金总额不
超 30.25亿元，主要用于医药连锁门
店建设项目、门店升级改造项目、大
参林一号产业基地（物流中心）建设
和补充流动资金。

未来三年，大参林拟通过本次募
集资金在广东、广西、河南、黑龙江、江
苏、陕西、重庆等地区选址，投资开设
3600家医药连锁门店，并在相关地区
改造升级900家医药零售老旧门店。

谈及此次募投项目的战略考虑，
大参林表示，公司仍坚定推进“深耕
华南、布局全国”的战略，保持公司在
医药零售行业的领先地位。

2022 年年报显示，大参林去年
实现华南市场销售额增长 18.79%，
华中市场销售额增长19.3%，华东市
场销售额增长 67.74%，东北、华北、
西 北 及 西 南 市 场 销 售 额 增 加
127.96%的良好情况，全国性布局的
战略取得显著成果。

从建设计划来看，大参林仍在贯
彻上述战略。拟建设的3600家门店
共分布在15个省份，其中广东、广西

和河南分别有 1367家、419家和 424
家，合计为2210家，占总计划数量的
比例超六成。此外，建设数量超三位
数的省份还有黑龙江、江苏、陕西、重
庆和四川，分别为267家、266家、180
家、162家和119家。

海南博鳌医疗科技有限公司总
经理邓之东对《证券日报》记者表示：

“医药零售企业发力建设线下门店，
一是由于人口老龄化和国民健康意
识提高促进医药消费市场需求持续
增长；二是线下门店可以提供更贴近
消费者的便捷服务，如咨询、体检和
闪送等，满足消费者多元用药需求。
三是庞大的门店销售网络体系能够
形成规模效应和品牌溢价，帮助企业
提高市场份额和竞争力。”

邓之东表示，当前医药零售企
业的线下门店竞争格局相对分散，

“万店选手”数量较少，市场竞争激
烈。医药零售企业通过门店数量、
服务质量和价格策略等多方面展开
竞争，以获取更大的市场份额和客
户群体。随着数字化技术的广泛应
用和消费者购药行为方式的多样
化，医药零售企业也需要不断创新
和完善线下门店的功能和配套服
务，才能保持住市场竞争优势并立
于不败之地。

大参林拟募资不超30.25亿元
用于医药连锁门店建设等

本报记者 冯思婕

5月24日，万马股份披露公告称，
公司拟向包括控股股东海控集团在
内的不超过三十五名投资者发行股
票募资不超过17亿元。

对于募资用途，公司称，将用于
青岛万马高端装备产业项目(一期)、
浙江万马专用线缆科技有限公司年
产16000公里电线电缆建设项目、浙
江万马高分子材料集团有限公司年
产4万吨高压电缆超净XLPE绝缘料
项目、浙江万马高分子材料集团有限
公司上海新材料研究院建设项目以
及补充流动资金。

万马股份相关负责人表示，近年
来，风电、光伏等新能源产业的爆发式
增长带动了新能源用电缆产品的需
求，给公司带来了新的市场机遇。“但
在一些电缆材料关键技术上，国内市
场被一些知名外企所垄断，存在‘卡脖
子’现象，这也对企业的研发实力和技
术水平提出了更高的要求。当下，减
轻高压电缆材进口依赖、推动国产自
主创新的需求趋势尤为迫切。”

万马股份表示，电力电缆产品作
为公司核心业务，产品种类齐全，细
分种类及规格较多，每种品种规格涉
及的工艺环节和设备数量均有区别，
难以实现所有设备同时开工，导致理
论产值在实际生产过程中无法完全
释放。同时，公司部分电缆产线建设
时间较早，设备较为陈旧、成新率偏

低、生产效率下降，已无法达到理论
产能。报告期内，公司相关电力产品
的产能利用率已处于较为饱和水平，
难以满足日益增长的市场需求。

据万马股份相关负责人介绍，本
次募投项目中的青岛万马高端装备
产业项目（一期）与浙江万马专用线
缆科技有限公司年产16000公里电线
电缆建设项目若能顺利实施，将有效
缓解公司产能瓶颈，进一步优化公司
产品结构。

“针对风电、光伏、高端装备等新
兴领域的专用电缆，公司近年来加速
提升生产效率，对生产布局进行优
化，同时积极扩充产能，紧抓电缆新
兴应用市场发展红利，提高此类高附
加值、高毛利的产品在公司整体产品
结构中所占比例。”上述负责人表示。

近年来，万马股份以“一体两翼”
战略为指引，建立了以电线电缆新智
造业务为主体，新材料与新能源业务
侧翼发展的全产业链业务布局。本
次募投的实施，将深化万马股份“两
翼”战略中的新材料发展格局，增强
公司在新材料领域的综合竞争力。

浙江大学管理学院特聘教授钱
向劲表示：“近年来，我国基础设施建
设的不断推进也带动了电缆的高质
量发展，同时，对绝缘材料技术迭代
加速提出了更高的要求。推进电缆
材料国产化，保障供应链安全可靠是
相关企业未来需要着重发力的战略
方向。”

万马股份拟定增募资不超17亿元
加速推进线缆材料技术创新


